

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

## Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Eplst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1929

Número 3119

## Consejos y preceptos saludables....

Permítanme, amables lectores, que me introduzca en los campos de la prensa (que debieran estar cerrados para muchos), como un chiquillo que sin saber nadar se echa en un estanque profundo; pero, de ello no me avergüenzo; y ¿por qué si ya es costumbre en nuestro globo ver cotidianamente en los diarios, artículos que, parecen haber sido escritos por niños de primer grado: la ortografía de los mismos mala; es culpa de los cajistas; pero, y la redacción, vaya, qué atrevimiento; a tales artículos no se les encuentra la cabeza, mucho menos el fin; son tejidos de absurdos, de frases sin sentido que, el lector se ve obligado a exclamar: pero, qué escritos, cuál sería la intención del escritor. Bien, señores colaboradores de los diarios, no quiero salirme del grupo, soy uno de Uds.; mas cuando me venga el placer de escribir para tener luego el gusto de ver mis frases en letra de molde y talvez mi retrato, procuraré tener un poco de cuidado para hacerme entender de los lectores. No quiero con estas mis palabras detener el vuelo de tantos polluelos que intentan en temprana edad llegar al sol, no. Mi cariño por la prensa es grande y siempre la apoyaré puesto que veo en ella la manera de defender nuestros intereses y salir por los fueros de la Santa Iglesia y de su Autor, N. S. Jesucristo.

La palabra es un don preciosísimo del Creador y en gratitud a la Divinidad debemos emplearlo debidamente. Cómo? En la conversación, no usando de nuestra lengua para zaherir al prójimo y comernos a media Humanidad o a toda entera con peligro de indigestión; feo vicio muy arraigado, chismes y habladurías, de las cuales vienen grandes calamidades en el mundo. Y en los escritos, no hacer uso de los dones de Dios para escribir sandeces e injuriar al prójimo.

No deseo, lo repito, cortar las alas a los que intentan volar alto hasta regiones a donde la vista no llega, no; pero, usen de prudencia y no se metan en camisa de once varas al hablar de lo que no entienden.

Amables lectores, dije al principio que quería introducirme en los campos de la prensa escribiendo alguna cosilla, bien; cumpliré; mas, ¿de qué hablaré? Tratar asuntos latentes, es cosa que ya todos hacen, y seguir la moda no me agrada mucho, y además incurriría en la desgracia en que han incurrido muchos de no entender lo que escriben. Entonces de qué hablaremos? Ah, ya sé, de una noticia sumamente extraordinaria, de un suceso futuro que nos traerá grandes días de fiesta (banquetes, paseos, diversiones sin fin, juegos de sport, etcétera infinito) ¿Cuál es la noticia? Es de tal trascendencia que la había olvidado, hace tres días la dió un diario, y dice: "Llegará en Mayo a esta capital un notable filósofo de la India y un tal Krihsnamurti (el mesías prometido a la sociedad teosófica) ¿Qué bien hará a C. Rica con venir? ¿Qué nos enseñará? Contradicciones. Que nuestra amada Patria sea un país privilegiado, eso ya lo sabemos: tiene excelente clima, tiene paz (exceptuando las batallas florales, de flores mal olientes en que pelean a diario altos personajes de por aquí), además tiene mucho dinero, según su nombre lo canta hasta para regalarlo a los que lo pidan, por todo esto es privilegiada,

pero porque venga un filósofo de esa clase o el ya no mesías de la teosofía, a quien le sucedió lo de Clarín, en la Vida es sueño, resultando al fin un mesías güero, va ser privilegiada!... Vaya, fueran esos tales, hombres de la talla de un Romano Pontífice, de un Rey de España, de un Mussolin, entonces sí, como un solo hombre correríamos a presentarles nuestros homenajes, nuestros respetos, nuestra adhesión.

Así es que, aunque digan que con la llegada del filósofo y del pseudomesías se expresa el privilegio de nuestra querida Patria, yo, pobre ciego que veo tanto, no veo esto... ¿Qué otra cosa? Nos enseñará a ser libres, Yo, la única esclavitud que veo nos amenaza es el yugo yanqui, pues yo por lo menos me considero libre; mas, tal vez hable de esclavitudes morales; bajo este punto de vista conozco la esclavitud del pecado y de los vicios, bajo la que muchos hombres gimen atormentados por la implacable voz de la conciencia, que no ceja en llamarlos a la luz, presentándoles los medios. Le tocará, pues, mostrarnos la manera de librarnos del yugo yanqui.

Pero me parece que el ex-mesías dice que la libertad consiste en no sujetarse a otros y en no admitir imposiciones de otros y así buscar la salvación que estará por lo tanto en los vicios y en los placeres, puesto que un hombre sin el freno de la religión y de las leyes que lo sujetan caerán sin remisión en el fango de los vicios y de la corrupción.

Bien, pregunto ahora, ¿estarán esos otros de que habla en la Iglesia católica? Es tal mi pensamiento dirigido por aquella idea de que, todavía y hasta el fin de los siglos lucharán tuidos contra la Iglesia católica los poderes infernales cuyos ministros se encuentran en las sectas enemigas de nuestra santa Iglesia Católica, única y verdadera, fuera de la cual no hay salvación?

Bien, si desea que seamos libres o liberales (en este caso es lo mismo), y que no admitamos imposiciones de nadie, entonces que no venga para hacernos perder miserablemente el tiempo; porque, si no admite imposiciones para los hombres, ¿qué derecho tiene, entonces, para venirnos a imponer sus leyes? ¿Cuál es ese privilegio tan raro, excepcional de que goza sobre las conciencias de los hombres que se mecen, según don Julio, en las sombras de la incertidumbre y de la duda?

Son estas últimas palabras del autor antes citado que, comprendió el error que había cometido antes y quiso participar a otros con la torta.

A Félix de Montemar me permito decir que, no solo el muy ilustrado Pbro. Valenciano, sino todo buen católico está dispuesto a salir a la palestra y defender lo más sagrado que poseemos, nuestra Fe católica y no solo las damas sino todo hombre bien nacido que ama a su Patria ganada por los españoles para Cristo y la Iglesia Católica, y no para perturbadores de esa paz política, social y religiosa que poseemos.

Hasta otra ocasión.

F. A. M.

## Radiogramas

*Han quedado terminados los coches de viaje del Vaticano*

Roma, 20.—Una publicación del C. D' Italia anuncia que los coches destinados para viajes del Sumo Pontífice por el territorio italiano han quedado terminados y acondicionados. El primer viaje se efectuará en el próximo mes de Junio, usando como punto de partida la estación que en un tiempo pertenecía a la zona de los predios del Vaticano.

*En Estados Unidos no creen en la alteración del orden público en Venezuela*

Nueva York, 20.—Todo hace creer que la transmisión de los poderes en Venezuela, se realice sin alteraciones en el orden público de aquella república. Despachos recibidos hoy dicen que con antelación se habían tomado las precauciones para ello. Un mensaje para el Departamento de Estado en Washington, anunció haber ocurrido un incidente en las calles de Caracas durante el cual perdió la vida un elemento joven de la sociedad manteniéndose luego el orden.

*Un ataque apoplético puso fin a la vida de Lord Revelstoke*

París, 20.—Un dictamen médico dice que la súbita muerte de Lord Revelstoke, acaecida ayer en esta ciudad, se debió a un ataque de apoplejía, seguramente como consecuencia de las grandes emociones recibidas el día anterior y de la alteración de su sistema sanguíneo durante la sesión del Sub-Comité en que Lord Revelstoke se pronunció del todo en desacuerdo con la actitud asumida por el delegado alemán.

*El General Cárdenas se dirige a Plamar*

México, 20.—El General Calles ha teleografiado a la Presidencia de la República notificando que el General Cárdenas se dirige ahora a Plamar, donde encontrará un grupo importante de rebeldes que acampan mientras se trasladan a unirse con otros hombres de Escobar, hacia el Nor-Oeste de San Blas. En el trayecto, dice el General Cárdenas haber encontrado numerosos heridos abandonados por sus jefes.

Pasan a la página

## Loable actitud de las Autoridades cartaginesas

Nuestro Corresponsal de Cartago nos comunica que habiendo llegado a conocimiento de las Autoridades locales que en un punto de comercio se ofrecían a la venta y se tenían en exhibición varios ejemplares de una revista cubana con una lámina pornográfica en la cual ¡qué horror! se hace befa en forma que solamente el demonio podría inspirar, de la sacratísima imagen de nuestro Redentor en el suplicio de la Cruz, dispusieron penar al propietario de tal expendio por su infame atrevimiento atentatorio a la moral y que constituye además groserísimo insulto a las creencias de la sociedad católica.

Nuestros parabienes a esas autoridades que se honran en el cumplimiento del deber.

Lástima que las de esta capital se singularicen por su lenidad en la aplicación de la Ley al respecto. Contando sin duda con esa culpable negligencia es que el propietario de un negocio situado en la Avenida Central ha puesto a la venta el satánico

ejemplar de la nauseabunda revista a que aludimos.

Y no hay excusa que puedan aducir nuestras Autoridades capitalinas para tolerar ese comercio indecente.

El Código Penal es terminante y en su Artículo 321 prescribe que debe castigarse con la pena de prisión o multa mayor en su grado primero «al que publique, venda, distribuya o exhiba a la multitud folletos u otros escritos impresos o no, o figuras y estampas contrarias a la honestidad».

No creemos necesario el estímulo de las circulares ministeriales para que las Autoridades inferiores se decidan a cumplir con las prescripciones de la Ley.

¿Y qué juicio puede formarse la sociedad, de esas mismas Autoridades, si para ellas son letra muerta las excitativas de la superioridad a fin de que hagan efectivos los preceptos de la Ley?

Que las Autoridades josefinas no echen en saco roto el espléndido ejemplo de las autoridades de la vieja metrópoli.

## Los Veteranos de la Guerra Nacional de 1856-57

Con motivo de las próximas fiestas de la inauguración del monumento con que la patria agradecida perpetuará la figura del Gran Patriota don Juan Rafael Mora, fiestas que tendrán lugar en la mañana del 19 de Mayo venidero, la Junta que organiza tales solemnidades, de acuerdo con el deseo del Supremo Gobierno, ha dispuesto condecorar a los pocos veteranos que aun existen de aquellas gloriosas campañas con una bellísima medalla de oro, último recuerdo de la memorable epopeya que nos dió vida libre y soberana mediante el sacrificio y la sangre generosa de aquellas legiones de sencillos soldados que marcharon a los campos de batalla, y que allí supieron inmortalizar su nombre en las brillantes jornadas de Santa Rosa, de Rivas, de San Jorge, del Sardinial y de la toma de los vapores en el llamado río del Tránsito.

Con tal objeto, muy justo por cierto, la Junta, por medio de las autoridades de la República, ha hecho levantar un estado de aquellos gloriosos héroes para conducirlos en la mañana del citado día al pie del monumento en donde el señor Presidente de la República les colocará sobre el pecho la espléndida medalla con que la patria premiará una vez más su valor y su civismo, en medio de la solemnidad y la pompa debidas; pero es el caso de que, hechas las investigaciones correspondientes, resulta que solo existen ya 8 veteranos, que son 8 reliquias de nuestros lejanos días de gloria, 8 reliquias santas de la patria, 8 ancianos que pasan de 94 años y que constituyen el postrer recuerdo de aquella generación de inclitos varones que, arrojando con valor todas las penalidades y crudézas propias de la guerra, supieron cumplir con los dictados del honor y con las sagradas consignas de la patria, que hoy les adeuda su propia vida soberana y las páginas más hermosas de su historia, escritas allá, en las llanuras de la frontera que se cubrieron de sangre como un inmenso campo de amapolas.

Eh aquí los nombres de esos 8 soldados compañeros de del Prócer que resucita en las líneas de bronce con la arrogancia de su alma grande y la sublime entereza con que hubo de caer para siempre víctima de las pasiones y de los odios de sus enemigos que

le sacrificaron sin misericordia en las cálidas arenas de la Punta.

Son 8 nombres excelsos, los de estos viejos soldados de Mora, que deseáramos trazar con signos y con letras de oro, porque tal es el sentimiento de gratitud y de respeto que nos merecen ellos, que son en este instante las reliquias santas de una generación de héroes incomparables que se hundió en el misterio del silencio y del olvido sin haber hecho jamás ostentación de sus altos merecimientos; porque fueron y son éstos últimos, modestos, humildes y resignados, y solo en esta ocasión han reclamado su sitio al pie de la estatua para formar ellos, la Guardia de Honor del viejo caudillo, y después, que venga la muerte... ya sus ansias están cumplidas.

Ellos son:

Francisco Córdoba  
Manuel Salas  
Germán López  
Manuel Molina  
Andrés Zárate  
José Antonio Gutiérrez  
Laurencio Villegas  
Juan V. Alfaro

Ellos serán, pues, la más hermosa y brillante nota épica de este día de gloriosas recordaciones; ellos verán de nuevo a su amado y viejo General reincorporarse activo y pleno de majestad, como en las horas del combate y en lo más recio de las batallas para llamarlos a filas y acometer con el arrojo de los paladines antiguos, la trinchera del invasor que caerá al golpe formidable de estos soldados incomparables que ciñen la pálida frente con los laureles de cien victorias.

Gloria, Gloria a ellos, reliquias santas de la patria que, al colocar sobre sus curtidos pechos esta última recompensa, parece que se hubiera arrancado su corazón para ofrecerlo a sus viejos héroes, entre tanto caen las lágrimas como un rocío de amor y de ternura infinita.

Ah!... Si a nosotros nos tocara la satisfacción de comandar las tropas que han de tributar los honores al monumento de Mora, nuestra primera voz de mando sería: PRESENTEN!!! ... ARMAS!!!... QUE LLEGAN LOS HEROES....

# Palabra Divina OTRA REVOLUCION EN MEXICO

Domingo III después de Pasión

Especial para "CORREO NACIONAL"

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica, tercera después de Pascua, está tomado del capítulo XVI, versículos 16 al 22 del Evangelio según San Juan, y es como sigue:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre. En oyendo esto algunos de los discípulos, se decían unos a otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: Dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver, porque me voy al Padre? Decían, pues; ¿Qué poco de tiempo es este de que nos habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me veréis, mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y lloraréis, mientras el mundo se regocijará; os contristaréis, pero vuestra tristeza se tornará en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora; mas una vez que ha dado a luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros, al presente, a la verdad, padecéis tristeza; pero yo volveré a visitaros y vuestro corazón se llenará de gozo, y éste vuestro gozo nadie os lo quitará.»

## REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1°. A considerar la vida presente como el tiempo que Dios nos concede para disponernos a verle en el cielo: durante el cual debemos pelear valerosamente contra el mundo, contra el demonio y contra nuestras pasiones desordenadas, confiando en el Señor, que, aunque ahora no le veamos sino con los ojos de la fe, está cerca de nosotros ayudándonos con su gracia para que podamos triunfar de nuestros enemigos, y esperando que cuando pase la breve noche de nuestra vida, dentro de poco veremos al Señor eternamente cara a cara en el cielo. 2°. A tener en poco los desprecios y torcidos juicios de los mundanos, que, como dice el Señor, ahora gozan con los placeres de acá, y se mofan de los que practican el bien, pero después llorarán eternamente, separados de Dios, el grave y voluntario yerro que cometieron alejándose de la fuente y origen de todo puro y verdadero gozar, que es el Señor; por el contrario, los que ahora se mortifican y padecen persecución y tribulaciones por la justicia, por conservar sus almas puras de toda mancha, se alegrarán por toda la eternidad, y se inundarán de un gozo que nadie se lo podrá quitar, porque es Dios el que lo da como premio eterno a los que le obedecieron.

## La Bandera del Regimiento de León

Madrid.—La Diputación de la provincia de León, deseosa de demostrar sus patrióticos sentimientos y amor al Ejército, ha solicitado y le ha sido concedida autorización para regalar una bandera nacional al Regimiento de Infantería.

La bandera, que ha sido confeccionada por las huérfanas y religiosas del Hospital de dicha Noble Ciudad, es una obra de gran mérito, y los solemnes actos que habían de celebrarse con motivo de la entrega oficial de dicha enseña al 38 de línea, han sido aplazados con motivo del duelo nacional, producido por la muerte de la Reina doña María Cristina, hasta el mes de mayo.

## Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

Había pensado escribir este artículo hasta no ver el fin, por lo menos problemático, de la Revolución que estalló en México, acaudillada por el general José Gonzalo Escobar, que con las tropas de su mando se rebeló contra el gobierno Portes Gil-Calles-Morrow-Hoover.

Porque Portes Gil no es más que el maniquí de Calles, que a su vez lo es del embajador Morrow, que es el virrey de México, y de Hoover.

De aquí que la revolución contra Portes Gil ha sido considerada por el cuadriunvirato aludido como dirigida contra todos ellos, y de aquí que se hayan apresurado a combatirla los cuatro.

Calles inmediatamente fue nombrado ministro de la Guerra, en sustitución del general Amaro, que está a punto de perder un ojo, a consecuencia de un pelotazo que recibió jugando al fútbol. Morrow comunicó lo ocurrido a la Casa Blanca y Hoover dispuso en el acto que se pusiesen a disposición de Portes Gil y de Calles los aeroplanos de combate, las municiones y armas del ejército americano, que solicitasen, declarando, eso es de reglamento, que el gobierno americano es enteramente neutral en la contienda, pero que no permitirá que pase ni un alfiler para los rebeldes. La neutralidad washingtoniana exige que las armas sean para el gobierno reconocido por la Casa Blanca.

Pero la historia, que a veces es demasiado impertinente, recuerda que el gobierno del general Díaz estaba reconocido por la Casa Blanca, lo cual no fue parte para que en los Estados Unidos adquiriesen armas los maderistas, y a precios excesivamente fabulosos. Carranza no estaba reconocido por Wilson y sin embargo, adquirió armamento en los Estados Unidos, que fueron tan «neutrales» en esa guerra contra el General Huerta, que para ayudar a Carranza ocuparon las tropas americanas el puerto de Veracruz.

La Casa Blanca se ha arrogado la facultad de declarar qué gobiernos son legales en la América española y cuáles no, para apoyar a los primeros en cualquier intento de revolución en su contra. Lo malo es que puede cambiar el criterio de Washington de la noche a la mañana, como en el caso del Dr. Herrera, Presidente legítimo de Guatemala, reconocido por los Estados Unidos, que fue desconocido, y en su lugar se reconoció al general Orellana, que subió al poder por un cuartelazo.

Y esto después que los Estados Unidos habían declarado solemnemente que no reconocerían a ningún gobierno emanado de una revolución. Pero el general Orellana tenía para con la Casa Blanca el mérito de haber destruido la incipiente república centroamericana y ser anti-católico.

Mas prosigamos. La intromisión de los Estados Unidos en la revolución del general Escobar viene a comprobar lo que asenté en otro artículo; a saber, que son los Estados Unidos los que están luchando en México contra el pueblo mexicano que quiere disfrutar de libertad religiosa, de libertad de prensa, de asociación, de vivir, en una palabra, porque aún el derecho a la vida pende en México del capricho de cualquier matón oficial.

La revolución acaudillada por el general Escobar promete al pueblo amplia libertad religiosa y desde luego ha expedido dicho jefe un decreto derogando las leyes anticatólicas dictadas por Calles. Sólo ese hecho basta para que tal movimiento sea visto con repugnancia por el gobierno americano, no obstante que es de temerse que esa promesa sea sólo ardid para lograr el apoyo de los católicos, porque entre los que han secundado el levantamiento figuran el tristemente célebre Roberto Cruz, el asesino del P. Pro Juárez y compañeros de martirio; el general Ferreira, que sacrificó

en Guadalajara a muchos mártires, entre ellos al insigne periodista católico, Anacleto Flores; un Palomera López de la mejor cepa revolucionaria, que era autor de 500 asesinatos. Ese infeliz fue denunciado como comprometido en la revolución y fusilado al principio de ella. Igual suerte hubiera corrido Ferreira, pero se escapó de las balas gobiernistas porque al ir a formarse consejo de Guerra sumárisimo, del cual saldría evidentemente para la muerte, tuvo la cobardía de inferirse dos puñaladas en el vientre, que lo tienen a las puertas de la muerte. Eso hizo que se suspendiese el consejo de guerra, aplazándolo para cuando sanase el herido.

Otro de los que, según el general Escobar, toma parte en la revolución, es el general Antonio Ríos Zertuche, inspector general de la ciudad de México cuando fue atormentado infamemente José de León Toral, el homicida de Obregón.

¿Se comprende que hombres así se conviertan, de la noche a la mañana, en campeones de la libertad religiosa? El caso de Saulo, perseguidor de la naciente Iglesia, convertido después en Apóstol de las gentes, no es muy común.

Lo curioso del caso es que no sólo los revolucionarios, sino todos los candidatos de oposición se presentan como defensores de la libertad religiosa. Vasconcelos, que parece ser el más sincero ha atacado duramente el gobierno de Calles por las leyes anticatólicas que dictó. El mismo general Villareal, ateo y comunista, en su propaganda presidencial combate dichas leyes, y el Lic. Gilberto Valenzuela ha revelado francamente que la llamada Iglesia Católica Mexicana fue obra de Calles y de Morones y que de allí derivó la persecución ferrea a los católicos. Valenzuela fue ministro de gobernación de Calles en los primeros años de su gobierno.

Esto indica, no una conversión de los carrancistas a la verdad, sino el reconocimiento de que la opinión pública del país es contraria a la persecución religiosa, que sólo se sostiene por la protección decidida que al llamado gobierno mexicano le imparten los Estados Unidos. La cuestión religiosa se ha convertido en un tópico electoral, en una arma contra el gobierno y un pretexto para hilar discursos y hasta para hacer una revolución.

¿Cuál será el resultado de esta revuelta? Indudablemente está condenada a fracasar ante el formidable poderío americano. ¡La Casa Blanca: he ahí al enemigo! Pero puede sostenerse indefinidamente. Hasta hoy domina en la mayor parte de la frontera. Los rebeldes se apoderaron a viva fuerza

de Ciudad Juárez, situada al otro lado del río Bravo, frente a la ciudad americana de El Paso. Triunfaron también en Monterrey, pero abandonaron la plaza para concentrarse en Torreón y ahora vienen de nuevo hacia el Norte, tal vez para hacerse fuertes en la sierra de Chihuahua, donde pueden resistir indefinidamente a las fuerzas de Calles.

En el Estado de Veracruz secundó el movimiento revolucionario el general Aguirre, pero se dice que sus fuerzas lo abandonaron. Lo único de cierto que se sabe es que después de un día de combate en el puerto, dicho jefe salió con sus soldados, debido a las gestiones de los cónsules de varias naciones. El gobierno dice que lo han abandonado todos y que dicho Aguirre ha sido fusilado.

Por el oeste avanzan sobre Mazatlán los generales rebeldes Cruz e Iturbe y se dice se han apoderado de varias poblaciones de la costa del Pacífico.

En Querétaro se reunió en los últimos días del mes pasado y primeros de este la «convención del partido nacional revolucionario», para elegir candidato a la Presidencia. Figuraban como probables candidatos el renegado Aarón Sáenz, verdugo de Toral, y el Ing. Ortiz Rubio. Ambos firmaron un pacto antes de la convención, comprometiéndose a respetar la decisión de la misma, pero apenas vió Sáenz que contaba con menor número de delegados, se separó de la convención con todos los suyos, diciendo que era una farsa. Calles le había hecho creer que él sería el candidato del partido, por lo que su indignación y su desengaño fueron inmensos al ver que se le había burlado.

Para concluir séame lícito presentar a la prensa católica argentina mi humilde condolencia por la muerte del notable periodista católico D. Segundo Dutari Rodríguez, que desde muy joven abrazó con calor y entusiasmo la causa del periodismo católico y durante 30 años fue formidable polemista, sufriendo por ello persecuciones, la destrucción de su imprenta denuestos, hasta de los mismos católicos, pobreza y amarguras sin fin. Fue también diputado y senador y siempre y en todas partes incansable batallador de la causa católica.

Ha llegado para él la hora del descanso y del premio eterno. Elevemos nuestras oraciones a Dios por su alma y que su ejemplo nos aliente a los que quedamos aún en la brecha, para no desmayar jamás.

¡Que la luz eterna luzca para él!

J. A. REYES

San Antonio, Texas, marzo de 1929.

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS  
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Solicite los Vinos Naturales  
de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados logrados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz!

COLERA Y MOLINA

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

## Servicios religiosos en la Parroquia de LA MERCED de San José (Del 21 al 27 de Abril de 1929)

*Domingo 21*

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10.

*Lunes 22.....*

*Martes 23*

A las 8 hs. Funeral completo por D<sup>a</sup>. Dolores Rueda v. de Aguirre  
A las 3 de la tarde Reunión del servicio doméstico.

*Miércoles 24*

A las 5½ Misa a San Rafael por los devotos y viajeros de la Parroquia.  
A las 8 hs. Misa fúnebre por don Fidel García.  
8 a 9 Liga de acción social.

*Jueves 25*

5 horas Misa del Señor de la agonía.  
7 " " a los dolores internos del Sagrado Corazón de Jesús.  
3 de la tarde Ejercicio.  
7 Hora Santa.

*Viernes 26*

7 hs. Misa fúnebre por el alma de Juana Porras.

*Sábado 27*

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes.  
Hoy habrá reuniones de la Cofradía del Santísimo. Se invita a todos los socios y a los obreros a asistir a las reuniones de la Liga de Acción Social en el Salón de Catecismo de la Merced los miércoles a las 8 de la noche.  
Padres de familia: manden a sus hijos al Catecismo: de 4 a 5 de la tarde; lunes y martes, niños; jueves y viernes, niñas.

### Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

#### MISA

Marcha de las Antorchas N<sup>o</sup> 3. Meyerbeer.  
Los millones de Arlequín. Serenata. Drigo.

#### CONCIERTO

- 1°. España. Pasodoble. Miguel Santo.
- 2°. Excelsior. Obertura. Reynaud.
- 3°. Cielo Azul. Tango. Balster.
- 4°. Pagliacci. Fantasía sobre la ópera, Leoncavallo.
- 5°. Hello Bluebird. Fox Trot. Friend.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 21 de Abril de 1929.

### R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio  
Ultimos estilos  
PRECIOS MODICOS  
CASIMIRES INGLESSES  
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

## Santoral

*Domingo 21.*—Patrocinio del Señor San José. Santos Anselmo, obispo; Apolo y Silvio, y santa Alejandrina, emperatriz y mártir.

### SAN ANSELMO, ARZOBISPO Y CONFESOR

Nació San Anselmo en Aosto, ciudad del Piamonte, año de 1033. Desde su infancia tuvo gran devoción a la Virgen, y a los veintisiete años tomó el hábito religioso en la abadía de Bec. Pasó a Inglaterra, y por muerte del célebre Lanfranco fue proclamado y consagrado obispo de Cantorbery a 5 de diciembre de 1063. Hizo varios viajes a Roma; asistió al concilio que se celebró en Bari, y peroró con gran elocuencia sobre las verdades de la fe. El rey de Inglaterra Guillermo II le desterró de su iglesia; pero toda Inglaterra clamaba por su primado, y la iglesia de Cantorbery por su arzobispo. Fue muy devoto de la Virgen Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepción, y mandó se celebrase de precepto esta fiesta. Reconociendo que se acercaba su fin, dobló los ejercicios de piedad. No pudiendo celebrar Misa, se hacía llevar a la iglesia para asistir a ella, y el Miércoles Santo, año de 1103, tendido sobre ceniza, y cubierto con áspero cilicio, mientras le leían la Pasión del Señor, expiró a los diez años de arzobispo, y setenta de su edad.

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Suscríbase a este diario

### Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembrada en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua; puede mantener 2 vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informes en esta Administración.

Jamones Alemanes  
Mortadela Española

QUESOS:  
Cammembert  
Gruyere  
Gorgonzola  
Patagrás  
Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.  
EL AGUILA DE ORO

## ¿La Religión del Dinero?

Los siguientes datos son auténticos. Están tomados del "Boletín" de la Federación Protestante de Estados Unidos, febrero, 1929. Se asegura que los informes fueron enviados por cada denominación. Se refieren al año fiscal de 1928. En la lista se citan 25 sectas, que recibieron para sus gastos en un sólo año \$ 532,368,714,80 o sea más de quinientos treinta y dos millones de dólares. Entresacamos las sectas más conocidas, e intercalamos el número de adeptos de las estadísticas protestantes en 1928:

Denominación	Adeptos	Dinero recibido
Bautistas, Norte	1,392,820	33,566,316
Bautistas, Sur	3,765,001	40,038,259
Discípulos de Cristo	1,481,376	22,046,263
Congregacionistas	918,029	28,736,212
Episcopalianos	1,190,938	46,088,274
Luteranos Unidos	890,671	22,368,113
Metodistas, Norte	4,592,004	98,758,030
Metodistas, Sur	2,567,962	42,837,697
Presbiterianos, Norte	1,885,727	75,054,538
Presbiterianos, Sur	439,621	75,826,473
<b>Diez dominaciones</b>	<b>19,124,149</b>	<b>425,320,175</b>

Téngase presentes estas cifras cuando algún pastor intruso del Norte, o sus ahijados del Sur, presenten a la Iglesia y al Clero Hispanoamericano como acaparadores de riquezas y explotadores de los pueblos. Compárese el número de católicos del propio país con el de adeptos de la secta que sostiene a ese intruso, y véase quienes tratan de sacar, proporcionalmente más dinero.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

### Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

### ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"  
es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

## Pida en todas partes

el delicioso

# Orange=CRUSH

exija que le den su tapita. Reuniéndolas tendrá derecho a nuestros premios en efectivo.

Consiga su Cupón-Obsequio para el sorteo número 2 que tendrá lugar el 12 de mayo próximo en combinación con la Lotería del Asilo Chapui

# La hija única del "rey del acero" religiosa Carmelita Descalza

Nueva York.—Se encuentra en esta ciudad Monseñor Breslin, Rector del Colegio Norteamericano en Roma. Se propone reunir trescientos mil dólares para un Campo Atlético que funcionará bajo los auspicios del Colegio que dirige.

El Vicealmirante Charles Lowdnes, Jefe del Cuerpo Médico Naval del distrito de Brooklyn, ha sido nombrado Presidente de la Facultad de Medicina de la Universidad de Georgetown, dirigida por los Padres Jesuitas de la provincia de Maryland.

La única hija del "rey de acero" del Estado de Pensylvania, Charles Schwab, ha ingresado en el Monasterio de Carmelitas Descalzas de Greensburg. Por espa-

cio de siete años perteneció a la Comunidad de San Vicente de Paúl, de Seton Hill. la cual ha dejado por la vida más severa de las Carmelitas

Según las últimas estadísticas publicadas, existen en los Estados Unidos 42.583 iglesias exclusivas para oficios religiosos de los negros católicos y las distintas denominaciones protestantes, siendo el número de negros habitualmente asistentes a dichas iglesias 5.203.487. Existen cuatro Congregaciones religiosas de hombres, dedicadas exclusivamente a trabajar entre los negros, y muchas de mujeres, como las Oblatas de la Providencia, cuyas religiosas todas pertenecen a la raza negra.

**SIEMPRE DURARAN.**  
El sentimiento de reverencia ha sido despertado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha ganado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

# Radiogramas

### El lunes será día de gran sensación en París

París, 20.—Para el lunes se espera una gran sensación cuando hayan de reunirse en sesión plena los miembros del Comité de Expertos y durante la cual el delegado alemán decidirá la aceptación del nuevo arreglo sugerido por la delegación americana e inglesa. Es entendido que a los más, dos o tres sesiones pondrán fin al complicado asunto de la fijación de las obligaciones alemanas.

### Siguen llegando tristes informes acerca de la situación horrorosa de China

Londres, 20.—Esta mañana avisan de Pekín, que por lo menos sesenta y dos mil personas están postradas, y gravemente, debido al hambre que sufren en varias provincias. El hambre se hace cada vez más intensa. Los habitantes de varias regiones han acudido a proveerse de tallos nunca utilizados para comidas y han sacrificado todos los animales domésticos.

### Los observadores americanos no dan mayor importancia a la revolución mexicana

Nueva York, 20.—Los que siguen con interés el desarrollo de los acontecimientos revolucionarios mexicanos dan poca importancia a la situación actual de ese movimiento, cuando está constituido por un movimiento sin finalidad ni justificación por el momento. Ellos consideran que si hay razones para la existencia de tal movimiento, sería conveniente hacerlas saber. Por otro lado, ya no es posible, dicen, una acción militar que siquiera abrevie posibilidades de desquiciar la fuerza militar con que cuenta el gobierno de México.

## Un valioso trabajo

Hemos tenido el placer de examinar las artísticas medallas de oro que la Joyería de don Francisco Meléndez está haciendo por encargo del gobierno para los próceres del 56, y nos ha halagado por la espléndida y brillante ejecución.

El orfebre don Víctor Balmaseda ha colaborado con don Chicho en esta labor que pone una vez más de evidencia la labor de esa Joyería.

## Anúnciese en este diario

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

## Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

## Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

para el sorteo del 27 de Mayo de 1929  
Valor en premios: \$ 5,140,00

1 premio mayor de \$ 1,000.00	\$ 1,000.00
1 premio segundo de \$ 500.00	500.00
1 premio tercero de \$ 300.00	300.00
3 premios de \$ 100.00	300.00
31 premios de \$ 30.00	930.00
10 aproximaciones al premio mayor de \$ 16.00 cada uno	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de \$ 12.00 cada uno	120.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de \$ 10.00 cada uno	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de \$ 4.00 cya	1,440.00
<b>456 premios</b>	<b>\$ 5,140.00</b>

Cartago, Abril de 1929.  
MONS VOLIO,  
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez  
SALVADOR OREAMUNO,  
Tesorero  
JORGE O. ROJAS B.,  
Secretario

## Suscríbase a este diario

## TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

**GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA**

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos; mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar drogas farmacológicas, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y cistitis, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aumentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

### TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio, hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los sistemas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

### ECLECTIC RESEARCH COMPANY

## Servicio directo de Vapores

**NUEVA YORK**  
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

**NUEVA ORLEANS**  
Servicio quincenal con los vapores COPPEHAME, SARAMACA y SURINAME. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

**INGLATERRA**  
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Seso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 18 de Abril de 1929.

M. M. MARSH,  
Administrador

## UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los "pequeños descubrimientos" que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este "descubrimiento" ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletillas de Bayaspirina y no cualquier substituto.

# REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA